

ともえ 2040

発行：みよし学園コミュニティ・スクール
(事務局：市立三次中学校)

令和5年5月1日
No. 38

「主体性」「協調性」「コミュニケーション能力」の育成 ＝コミュニティ・スクール2年目の取組の創造と充実を通して＝

【小中一貫教育目標】 ～まちづくりに参画・貢献し、高い志を持つ児童生徒の育成～

第1回目の「三次中学校区学校運営協議会(みよし学園コミュニティ・スクール)」を4月26日(水)に開催し、見出しの小中一貫教育目標のもと、育成すべき3つの資質・能力をあらゆる機会を通して鍛えていくことを確認いたしました。

そして、本年度の役員体制として、会長 森川幸郎、副会長 穴戸弘明、事務局 池田誠を、15名の委員の互選により選出いたしました。

今年度、具体的な活動を組織的に行っていく上で、次の4部会1委員会を設定し、これらの部会が作業部会として各種関係団体と連携・協働しながら、更なる充実・深化を図って行くことになりました。そのために、まず今回は学校区ごとにグループを作り、

昨年度の活動を振り返りながら、本年度の骨太方針や事業を各校長が説明する中で、課題の把握と今後の連携の在り方など、次のような熟議を行いました。



河内小学校：社会の中で活躍できる力を学んでいるという実感をもたせるために、昨年度の活動の反省が生かされフィードバックできるコミュニティとの仕組みづくりが大切。

三次小学校：昨年度のキャリア教育の実践を踏まえて、更なるキャリア教育の充実・深化や、学習機会の面から夏の水泳開放や学力補充のボランティアによる充実等。

三次中学校：継続的に当事者意識をもったコミュニティ・スクールの人々との関わりの中で育んだものを上級生から下級生へとつなぎ、よりブラッシュアップして創造的に発信。

学校、地域、家庭 いずれにとっても有意義なものになるよう取り組んでまいります。

学習支援部会

- ・体験活動講師(かっぱ道場、しめ縄づくり、餅つき、ピオーネ)
- ・補充学習支援
- ・授業中の支援
- ・英検チャレンジ講習会
- ・読書教育の充実 等

各部会

課題・目標・ビジョン
の共有、熟議の実施

環境整備部会

- ・プランターの花植え活動
- ・環境整備作業(年2回)
- ・ボランティア活動
- ・トイレ掃除の会による掃除
- ・図書館環境整備
- ・クラブ活動補助 等

安全安心部会

- ・交通安全教室
- ・あいさつ運動
- ・登下校の見守り
- ・安全マップの作成
- ・防災教育(教室)
- ・校外学習の引率補助
- ・校内パトロール 等

生徒指導委員会

- ・家庭教育支援に向けた情報交換
- ・教育相談
- ・子供の学び応援団の部屋
- ・みよしサロン(しゃべり場) 等

キャリア教育部会

- ・ゲストティーチャー
- ・先輩に学ぶ会
- ・体験学習の企画補助
- ・企業等「出前事業」
- ・小中高との児童・生徒交流
- ・職場体験学習・マナー講座
- ・企業人面接体験・茶道教室
- ・職業人講話
- ・職場インタビュー 等

「魅力ある学校」の実現！～地域とともに～河内小

本年度、河内小学校は3名の新1年生を迎え、全校児童18人でスタートしました。地域や保護者の皆様の熱心であたたかいご支援のもと、子どもたちはコミュニティ・スクールでの取り組みを通して育成したい資質・能力である、「主体性」「協調性」「コミュニケーション能力」を着実に育てています。

4月10日には、穴笠町の坂居君枝さんにご指導いただき、高学年が平和菊の栽培をスタートさせました。5月2日には、老人会の皆様にも来ていただき一緒に菊の苗をプランターに植え替えました。きれいに花を咲かせた菊は、平和を願って、8月に平和公園や河内の慰霊碑にお供えする予定です。



三次っ子の優しい街案内の新聞記事 三次小

今年度、みよし学園コミュニティ・スクール2年目が始まりました。昨年度も保護者・地域の皆様にご支援いただき、豊かな教育活動を展開できました。本当にありがとうございました。2年目のみよし学園の取組もさらに充実させたいと考えております。

そんな中、うれしい新聞記事を見つけました。三次町に観光に訪れた方に三次小の児童が街案内をしたというものです。(4月23日中国新聞掲載)

みよし学園では、「主体性」「協調性」「コミュニケーション能力」を育成することを目指していますが、「ふるさと三次の学習」や地域の皆様の温かい挨拶や声掛けの中で、優しく心豊かな三次っ子が育ってきています。素敵なコミュニケーション能力が育ってきています。皆様と共に喜びたいです。

旅先で児童の街案内

無職 小西 潮子 80歳
夫婦で近場の日帰り旅行を楽しんでいる。先日(3)は三次市へ出かけた。奥田元宋・小由女美術館を見た後、タクシーで広島県史跡の「やぶき木造建物・運賃居」に移動。そこから辻村寿三郎人形館に歩いていこうとして迷ってしまった。

困っていると、6年生になったばかりという男女5人の小学生たちに出会った。道を尋ねると、親切にも人形館まで一緒に行ってくれた。ところが、あいにくその日は休館。途方に暮れていると、何と「街案内します」と子どもたちが。私の知らない三次のいい所が数多くあるという。子どもたちという話しながら商店街を歩いた。

昔から三次人形を扱っているという店に入り、興味深い人形の歴史などを店の人から聞くうち、帰りの列車の時間が迫り、残念ながら子どもたちとお別れした。それにしても親切な素晴らしい子どもたちとの出会いだった。後になって帰りの便を遅らせてでも、もっといろいろな場所へ案内してもらえば良かったと後悔している。(広島市安芸区)

「ともえ 2040」へのご意見やご感想、子育てやまちづくりに関するご意見等を自由にお寄せください。

【問い合わせ・意見送付先】市立三次中学校 TEL 0824-62-2896 FAX 0824-62-2899

E-mail miyoshi-j@school.miyoshi.hiroshima.jp